
Historique :  

Les origines du ping-pong sont assez ténébreuses. Contrairement à ce que l'on serait 

porté à croire, ce ne sont pas les Asiatiques qui ont inventé ce jeu. En fait, le tennis de table 

trouve ses origines en Angleterre dans le dernier quart du XIXe siècle. À l'époque, on utilisait 

une balle de caoutchouc, une planche servait de filet, et les raquettes ressemblaient aux 

raquettes de tennis ordinaires avec des cordes en coton et un manche assez long. En 1890, un 

ingénieur anglais du nom de James Gibbs découvre, chez nos bons amis les Américains, des 

balles en plastique destinées à un jouet d'enfant. Il a alors l'idée d'utiliser ces balles, beaucoup 

plus légères que les balles en caoutchouc, pour jouer au ping-pong. Sa trouvaille lui permet 

d'améliorer grandement ce sport et lui donne un second souffle auprès de l'aristocratie 

anglaise. Pourtant, les balles utilisées à cette époque étaient très différentes de celles que nous 

utilisons aujourd'hui: un livre datant de 1905 mentionne que la balle de celluloïd avait un 

diamètre de 2,0 cm, soit la moitié moins que les balles actuelles. L'invention du revêtement de 

caoutchouc par l'Anglais Goode en 1902, permit la confection de palettes assez proches de 

celles que nous utilisons de nos jours. Très vite, le jeu se répand partout sur le continent 

européen, importé par les touristes et les étudiants. Le son de la balle frappant contre la table 

et la raquette donna lieu à la création du terme "ping-pong". En France, on appelle plutôt ce 

jeu "pim pam" ou "gossima" et aux États-unis, "Whiff Whaff". Toutefois, lorsque le ping--

pong prit de l'ampleur et suscita des compétitions sérieuses, on préféra donner le nom de 

"tennis de table" à ce sport, pour des raisons légales, le nom "ping-pong" étant déjà utilisé. 

Dès 1903, le jeu se codifie et devient un sport à part entière. À l'époque, on y jouait en veston, 

cravate pour monsieur, fanfreluches et jupons pou madame. De plus, le décompte des points 

pouvait se faire de deux façons: soit en parties de 21 points comme nous l'avons connu, ou en 

comptant de façon similaire au tennis extérieur (50 points). C'est en 1926 que l'International 

Table Tennis Fédération (I.T.T.F.) patronne les premiers championnats du monde, à Londres. 

Les premiers champions du monde furent, en messieurs : le Docteur Roland Jacobi et, en 

dames, Maria Mednyartsky. Ce championnat se déroula sur 6 tables avec des filets de 17 cm 

de hauteur qui gênèrent beaucoup les actions offensives. En fait, la technique était très 

précaire, les joueurs se contentant, dans la majorité des cas, de remettre en toute sécurité la 

balle de l'autre côté du filet. C'est aux championnats mondiaux de Stockholm en janvier 1928 

qu'on décide de compter 21 points pour une manche. Le jeu évolue encore et les joueurs de 

défense prennent le pas sur les joueurs axés sur l'attaque, ce qui a pour effet d'éterniser les 

parties. Vers la fin des années 30, on interdit de donner de l'effet au service avec les doigts, 

petit exercice de style dans lequel les Américains (toujours eux) étaient passés maîtres. En 

1951 apparaît le revêtement de caoutchouc mousse qui révolutionne littéralement la pratique 

de ce sport. L'après-guerre est marqué par l'entrée des pays asiatiques sur la scène mondiale. 

Depuis ce temps, les Asiatiques ont dominé la plupart des compétitions internationales et sont 

encore une puissance de nos jours. Leur agilité, leurs réflexes, leur parfaite maîtrise technique 

et leur excellente condition physique font en sorte qu'ils ont une longueur d'ava   

 

 


